



RUBÉN GARCÍA BLANCO

En promedio, las compañías del IPSA han reportado ganancias inferiores a las expectativas.

Según medición que siguen los inversionistas: Por qué las empresas del IPSA no están sorprendiendo al mercado con sus resultados

MARCOS BARRIENTOS DÖRNER

Levemente peor a lo esperado. Así va la actual temporada de resultados del cuarto trimestre del 2025 de las empresas IPSA, según una compilación de Bloomberg.

Luego de que nueve componentes del selectivo local dieran a conocer sus cifras, el *ratio de Sorpresa Agregada Negativa* es de -0,49% en las utilidades de las empresas analizadas, respecto al consenso de analistas compilados por Bloomberg. En cuanto a los ingresos (o ventas) el índice se ubica en -0,03%

frente a las expectativas. Es decir, al ser un número negativo, indica que en promedio las compañías han reportado ganancias inferiores a las expectativas.

Esta métrica ayuda a los inversores a evaluar si el mercado en general, o un sector específico, está teniendo un rendimiento mejor o peor de lo previsto, lo que puede influir en la confianza y la valoración.

Respecto a las mayores decep-

Las firmas ligadas a servicios básicos, como las eléctricas y embotelladoras, son las que presionan a la baja las expectativas de los analistas en las cifras del cuarto trimestre del 2025.

ciones respecto al consenso, lidera Engie Energía Chile, que reportó utilidades que se ubicaron en un -76% debajo de lo esperado; junto a Colbún (-74%) y —en menor medida— Banco Santander Chile (-1%).

“La utilidad neta atribuible a los controladores de Engie Energía Chile alcanzó los

En Credicorp Capital explicaron que Engie Energía Chile sufrió “dos gastos extraordinarios que afectaron el resultado. En primer lugar, los gastos financieros incluyeron un cargo de US\$ 26 millones relacionado con el error metodológico de la CNE, en línea con nuestras expectativas. Además, la compañía reportó una pérdida de US\$ 25,6 millones, principalmente asociada al desmantelamiento de activos fijos”.

En términos de ventas, Colbún lidera las decepciones con un retroceso de -8,1% seguido de Embotelladora Andina (-1%).

En términos de sorpresa positivas en las utilidades, destaca CMPC que sorprendió al consenso en un 154%, seguido de Entel (102%) y Parque Arauco (94%).

Respecto a las ventas, las principales sorpresas son Parque Arauco (5,4%), Engie Energía Chile (2,5%) y Entel (2,1%).

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones